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Antrag 

des Abg. Nico Weinmann u. a. FDP/DVP 

 

Onlinebasierter Betten- und Kapazitätsnachweis in Krankenhäusern 

 
Der Landtag wolle beschließen, 

die Landesregierung zu ersuchen 

 

zu berichten, 

 

1. wie die freien Betten und Kapazitäten von Krankenhäusern und Kliniken an die jeweiligen Leitstellen 

kommuniziert werden; 

 

2. inwieweit ein onlinebasiertes Betten- und Kapazitätsnachweis flächendeckend angeboten wird; 

 

3. inwieweit die Anwendungen in den einzelnen Rettungsdienstbereichen tatsächlich genutzt werden; 

 

4. aus welchem Grund trotz dieser verfügbaren Anwendungen sowie der kommunizierten flächende-

ckenden Implementierung noch telefonisch im Schnitt zwischen 15 und 30 Minuten vor Ort damit 

zugebracht wird, Kapazitäten abzufragen, weil kein Zugriff bzw. Unwissenheit der Retter auf eine 

Übersicht besteht; 

 

5. ob die onlinebasierten Betten- und Kapazitätsnachweise beanstandungslos funktionierten bzw. welche 

Problemfelder sich darstellen; 

 

6. welche Schnittstellen dabei berücksichtigt werden müssen; 

 

7. mit welchen zeitlichen Verzögerungen die Information über freie Betten und Kapazitäten in Kranken-

häusern und Kliniken bei den Leitstellen ankommt; 

 

8. welche besonderen Herausforderungen im Rahmen der Corona-Pandemie entstanden sind; 

 

9. aus welchen Gründen die Meldungen an das Ressource-Board des Landes und das DIVI-

Intensivregister noch nicht vollständig synchronisiert sind; 

 

10. welcher zusätzliche Aufwand für die Krankenhäuser dadurch entsteht; 

 

11. inwieweit eine Erweiterung des Nachweissystems um weitere Bausteine geplant ist. 

 

 

 

14.12.2021 

 

Weinmann, Karrais, Haußmann, Dr. Kern, Birnstock, Bonath, Fischer, Haag, Heitlinger, Hoher, Dr. 

Jung, Scheerer, Dr. Schweickert FDP/DVP 
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Im Juni 2018 hat sich der Landesausschuss für den Rettungsdienst für die Einführung eines landesweiten 

Betten- und Kapazitätsnachweises für Baden-Württemberg ausgesprochen. Vertreter sowohl des In-

nen- als auch des Sozialministeriums haben sich daraufhin positiv über eine solche Einführung geäu-

ßert (Drs. 16/5884). Die Bedeutung eines funktionierenden Kapazitätsnachweissystems wächst in der 

derzeitigen Lage der Corona-Pandemie weiter an. Mit diesem Antrag sollen die aktuellen Entwick-

lungen in Erfahrung gebracht werden. 

 

 


